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先把管道安了，看你还不供暖
两小区“自作主张”进行供暖改造，对此热企表示很难办
本报记者 王光照 见习记者 张文

社区居委会组织统一安装供热管道，并承诺已与供热公司

达成协议，今冬肯定能供热，一些居民对今冬供暖也满怀信心。

但是，负责该片区供暖的济南热力企业事先对此却不知情，而且

开发新用户受到热源短缺限制。这意味着，这两个小区的居民虽

然每户交了两万多元改造费，但今冬能否供暖仍是未知数。

在七里堡小区东区内，采暖设施安装已接近尾声。
本报记者 王光照 摄

过街楼小区>> 室外管道基本铺完，至今却无供暖合同
历城区洪家楼过街楼小区

的居民住在一个“供热孤岛”里，
对周边两个已经加入集中供暖
的小区很是羡慕。前段时间，急
切盼望加入集中供暖的居民们
听说社区牵头安装供热管道，很
快就交上了管道安装费用。

“我家里面积80多平方，交
了两万多元。”过街楼小区一位
居民告诉记者，在社区居委会的
统一组织下，小区在春节后就开
始安装暖气管道了。求暖心切的

居民们把开户的钱交给了居委
会，每平方米近300元钱。

26日，记者来到历城区洪家
楼过街楼小区，看到这里的暖气
管道已经铺到了各单元楼门口。小
区东侧围墙下和南头的空地上堆
放着暖气管道，小区内的空地上搭
着两个帆布帐篷，里面住着管道安
装工人。据在现场施工的工人们介
绍，室外管道已经铺得差不多了，
现在正准备铺室内的，今年肯定
能将小区暖气管道铺完。

居民们交费后只拿到居委会
开出的收据，并没有签订相关的供
暖合同。“供暖毕竟不是居委会自己
能做的，得到供热企业的认可才算
准。”在大多数人表示乐观的同时，
也有部分居民担心事情并不牢靠。

对于居民的担忧，记者联系
到的一位李姓居委会负责人表
示，居委会已经“和市热力公司说
好了”，今年肯定能通上暖气。他
说，下个月居委会就要和热力公
司交钱办手续，签订合同。

七里堡社区东区>> 已安装约500户设施，供暖手续还未办妥
同样，记者在洪家楼街道七

里堡小区东区看到，该小区一些
居民楼旁边还搭着施工帐篷，有
些管线堆在地面上。据该小区居
民介绍，该小区10栋楼大约500
户的暖气设施已经基本安装完
成。

“安装费是按每平方米近三
百块收的，真正施工从上个月开
始，进度很快。”一位居民告诉记
者，自己家中的暖气设施已经安
装完成，她家交了24000多元，虽
然有点贵，但居委会说今年能给
通上暖气。不过，到现在不见供

热合同让她难以安心。
该小区所属的社区居委会

一位工作人员称，该社区属于济
南热力四公司的供暖范围内，居
委会已经与热力公司协调好了，
相关的供暖手续正在办理之中，
今年一定能用上集中供暖。

热力公司>> 事先不知小区私自改造，热源不足两小区供暖难
负责该片区供暖的济南热

力公司相关工作人员表示，供热
开户要按照规定程序来，而且受
理供暖开户需要办理相应手续。
济南热源严重不足，虽然这两个
小区的居民已经交费进行改造，
但在新的供暖季里，这些居民还
是很可能用不上暖。

据了解，4月1日至8月31日
是济南供热企业受理新一季集

中供热申请的时间。供热企业工
作人员在现场勘察具备入网开
户条件的情况下，还需要经过好
几道手续，才能签订供暖合同。

“我们接到这两个小区的开户申
请没多久，此前都不知道他们在
铺设管道。”济南热力相关工作
人员说，现在两个小区自己组织
的供暖设施改造已近尾声，但供
热企业并不知情。

据介绍，这种情况去年在个
别小区也上演过。一位供热企业
业内人士表示，私自安装供暖设
施，再以多种方式要求供热的情
况，在一定程度上是为了“倒逼”
供热企业进行供暖。这位业内人
士告诉记者，就算热企迫不得已
给供热了，难以保证的施工质量
以及热源不足造成的供热质量
差，还是会让居民受苦的。
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